

# Société suisse de génétique

Autor(en): **Guénin, H.-A.**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **139 (1959)**

PDF erstellt am: **20.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

*Tätigkeit des Verbandes:* Der VSGG hielt im Berichtsjahre zwei Delegiertenversammlungen ab: die erste anlässlich der 100-Jahr-Feier des ältesten Verbandsmitgliedes, der Société de géographie de Genève, deren Jubiläum am 9. Mai 1958 unter dem Vorsitz von Prof. Dr. Ch. Burky in festlicher Sitzung begangen wurde, die zweite im Rahmen der 138. Jahresversammlung der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft am 14. September 1958 in Glarus. An dieser Tagung hielt die Sektion für Geographie und Kartographie eine wissenschaftliche Sitzung ab, an welcher sechs Referenten das Wort ergriffen; eine Exkursion unter der Leitung von Dr. J. Hösli hatte den Gumen bei Braunwald zum Ziel.

Enger Kontakt wurde mit der Union Géographique Internationale gewahrt, deren Geschäftsstelle sich in Zürich befindet und durch Prof. Dr. H. Boesch verwaltet wird. Das Exekutivkomitee der UGI vereinigte sich im Mai 1958 unter dem Vorsitz von Prof. Dr. H.W. Ahlman in der Schweiz. Seine Mitglieder hatten Gelegenheit, in Zürich, Schaffhausen, Basel und Bern mit einer Reihe von Schweizer Geographen Kontakt zu pflegen; der VSGG organisierte zu ihren Ehren einen kleinen Empfang in Worb bei Bern.

Das Interesse des VSGG und seiner von Prof. Dr. H. Gutersohn präsierten Forschungskommission richtete sich wie schon im Vorjahr vor allen Dingen auf die Vorarbeiten zum Landesatlas der Schweiz. Geplant ist ein landeskundlicher Atlas, ein Unternehmen, das neuzeitlicher geographischer Konzeption entspricht; er soll nicht nur der landeskundlichen Forschung und Lehre grundlegende Dienste leisten, sondern als synthetische Gesamtschau des Landes auch andern Wissenschaftszweigen dienen und darüber hinaus für die politische, verwaltungstechnische und wirtschaftliche Führung und Planung des Landes ein wertvolles Hilfsmittel bedeuten. Es wurde beschlossen, seine Hauptkarten im Maßstab 1:500000 zu erstellen; durch Prof. Dr. E. Imhof wurde eine Maquette erstellt, die 74 Tafeln vereinigt und die der Ausführung des ganzen Werkes als Grundlage dient. Die Bearbeitung der einzelnen Tafeln ist inzwischen in Angriff genommen worden.

Die Forschungskommission setzte daneben die Vorarbeit für weitere Veröffentlichungen, so vor allem einen geographischen Exkursionsführer, fort:

*Publikationen 1958:* Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich: «Geographica Helvetica», Band XIII, Hefte 1 bis 4. Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel: «Mitteilungen», Band X; «Korrespondenzblatt», 2 Hefte, Jahrgang 8. Société de géographie de Genève: «Le Globe», Mémoires, tome 97; Bulletin, tome 98. Société neuchâteloise de géographie: «Feuille d'information géographique» Nr. 13.

Der Präsident: *Erich Schwabe*

### 15. Société suisse de génétique

(Fondée en 1941)

*Comité.* Président: Dr H.-A. Guénin, chargé de cours à l'Université, Lausanne; vice-président: Prof. H.-R. Schinz, Zurich; secrétaire: Prof.

W. Weber, Berne; trésorier: Prof. B. Streiff, Lausanne; rédacteur: Mme M. Ernst-Schwarzenbach, professeur à l'Université, Zurich. Délégué au Sénat de la S.H.S.N.: Prof. R. Matthey, Lausanne; suppléant: Prof. O. Schlaginhaufen, Zurich. Vérificateurs des comptes: Prof. O. Bucher et Dr E. Oehler, Lausanne; suppléants: Prof. R. Matthey et Prof. F. Cosandey, Lausanne.

*Effectif.* Au 31 décembre 1958: 1 membre d'honneur, 5 membres correspondants, 316 membres ordinaires, 14 membres collectifs et 4 donateurs. 6 nouveaux membres ordinaires furent admis.

*Réunions.* L'Assemblée annuelle de printemps s'est tenue à Aarau les 7 et 8 juin 1958, comprenant l'Assemblée générale, 2 conférences générales, 13 communications personnelles et la visite de l'hôpital pédiatrique du canton. Nous avons organisé une conférence du Prof. G. Heberer, de Göttingen, dans le cadre de la Session annuelle de la S.H.S.N. à Glaris, le 13 septembre 1958.

*Publications.* Le 18<sup>e</sup> rapport annuel, formant les fascicules 3 et 4 du XXIII<sup>e</sup> volume de l'«Archiv der Julius-Klaus-Stiftung» compte 118 pages et renferme comme de coutume essentiellement des travaux scientifiques originaux.

Le président: *H.-A. Guénin*

## 16. Schweizerische Gesellschaft zur Pflege der Logik und der Philosophie der Wissenschaften

(Gegründet 1948)

*Vorstand:* Präsident: Prof. Dr. Emil Walter, Zürich; Vizepräsident: Prof. Dr. Padrot Nolfi, Zürich; Quästor: Prof. J.-B. Grize, Neuchâtel; Aktuar: Hans Iklé, Stäfa; Beisitzer: Proff. Dr. B. Eckmann, Zürich; Dr. F. Fiala, Neuchâtel; Dr. D. Christoff, Lausanne; Rektor Dr. M. Altwegg, Wetzikon; Abgeordnete in den Senat der S.N.G.: Proff. Walter und Fiala.

*Mitgliederbestand:* 52 Mitglieder.

*Tätigkeit:* Anlässlich der Generalversammlung vom 18. Mai 1958 in Zürich wurden zwei Vorträge gehalten: Prof. Dr. M. Gex, Lausanne, sprach über «La philosophie d'inspiration scientifique» und Dr. F. Bon-sack, Dübendorf, über «Indeterminismus und Freiheit in unvollständig beschriebenen Systemen». Beiden Vorträgen folgte eine rege Diskussion. Während der Jahresversammlung der S.N.G. in Glarus wurde von unserer Gesellschaft am 14. September ein Symposium über «Verifikation und Induktion in den Realwissenschaften» durchgeführt, eingeleitet durch ein kurzes Votum von Prof. Walter. Die Hauptreferate bestritten: Prof. F. Gonseth, Zürich, «Quelques remarques sur la méthodologie de la recherche», Prof. E. Winkler, Zürich, «Induktion und Verifikation in der Geographie» und Prof. K. Brunner, Los Angeles, «Konstruktion und Prüfung von Hypothesen in der Sozialökonomie».

Der Aktuar: *Hans Iklé*